

Martes
13 de julio
1999

La Estrella...

CRÓNICA

A 19

588681

Ayer se celebró el 95º aniversario de su nacimiento

Neruda: seis letras inmortales

La ciudad de Parral, y las letras en general, estuvieron ayer de fiesta. Seguramente, los miles de habitantes que tiene esa localidad sureña recordaron con fervor el natalicio de uno de los hombres más importantes de la literatura nacional y mundial, Pablo Neruda.

Hace 95 años nació, de la partera cesteara por José Reyes Morales y Rosa Nefali Basualto Opazo, el pequeño Ricardo Nefali Elíster Reyes Basualto, un niño tranquilo y bastante observador que debió soportar la pérdida de su madre cuando aún era un bebé. A los 12 años tomó por primera vez la pluma y el papel y comenzó a escribir esos versos que quedaron en la posteridad. Su primera gran creación fue "Entusiasmo y perseverancia", después vinieron miles.

A los 16 años decidió usar un seudónimo y eligió Pablo, por el poeta francés Pablo Verlaine y Neruda, por el escritor checoslovaco Jean Neruda.

Su padre un agricultor y obrero comunista decidió renunciar a su vida sentimental y llegó a la vida del pequeño Pablo quien firmó su "manifiesto". Trinidad Canaria Mihedde, quiso bautizarlo como su verdadero hijo. Tuvo dos hermanos Rodolfo y Laura de quienes sobreviven hoy hijos y nietos.

ESTUDIOSO DEL NOBEL

Bellamira Silva es autodidacta y estudioso de la vida



El poeta Pablo Neruda habría cumplido ayer 95 años de edad si aún viviera.

y obra de Pablo Neruda.

Dijo que Neruda, no sólo se dedicó a los poemas, sino también a la prosa, el cuento, el epistolario y el teatro. De esta última disciplina dice: "Fui yo a muerte de Joaquín Mirret".

Silva afirma que es bastante complicado comprender la prosa de Neruda, ya que la mayoría de sus versos rimaban musicalmente, lo que se desprendió de la afición musical del escritor

chileno.

Neruda era simpatizante del partido comunista, que comenzó a apoyar su carrera de 1950, sin embargo, siempre militó en él.

Recibió el Premio Nobel

de Literatura el 21 de octubre de 1971 y en Chile le

otorgó el Premio Municipal en 1944.

Tuvo varios amores en su vida e incluso uno de sus grandes devotos, Matilde Urrutia, vive en Arica alja-

da de la publicidad. Nunca ha querido dar la cara y según han afirmado quienes la conocen, quiere recordar en silencio ese amor que vivió con el poeta.

Neruda falleció el 23 de septiembre de 1973, víctima de una grave enfermedad, en la Clínica Santa María, a la edad de 89 años, siendo reconocido como el poeta de habla hispana de mayor reconocimiento a nivel internacional.

Neruda, seis letras inmortales [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1999

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Neruda, seis letras inmortales [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile